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彰化縣二林鎮民代表會第二十一屆第三次定期大會議事錄 

丙、討論提案、臨時動議、閉幕典禮 

洪秘書秋林：今天是中華民國一百零九年五月十九日星期二，是本會
第二十一屆第三次定期大會，今天的議程是討論提案、臨時動議、

閉會，應出席代表 12 人，在場人數有 8 人，已達到法定開會人數，

請主席宣布開會。 
洪主席敏綺：開會。 

洪秘書秋林：我們現在進行討論提案，今天的討論提案一共有 9 個案，

現在從第 9 號案開始，類別：社會，提案人：鎮長蔡詩傑，案由：
有關彰化縣政府核定補助中西社區發展協會辦理衛生福利部 109

年度長照服務發展基金獎助計畫-建立社區照顧關懷據點並設置

C 級巷弄長照站經費共計 15 萬元，請貴會同意墊付方式先行辦
理，敬請審議。有關說明及辦法請提案單位提出說明。 

洪社會課長素芃：主席、副主席、各位代表。社會課第一次發言，本

案經彰化縣政府核定補助在案，請貴會同意先行墊付，謝謝。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？如果沒有，照原案通過。 

洪社會課長素芃：謝謝。 

洪秘書秋林：現在進行第 8 號案，類別：社會，提案人：鎮長蔡詩傑，
案由：有關彰化縣政府核定補助原斗社區發展協會辦理衛生福利

部 109年度長照服務發展基金獎助計畫-建立社區照顧關懷據點並

設置 C 級巷弄長照站經費共計 46 萬 2,000 元，請貴會同意墊付
方式先行辦理，敬請審議。有關說明及辦法請提案單位提出說明。 

洪社會課長素芃：主席、副主席、各位代表。社會課第二次報告，本

案經彰化縣政府核定補助在案，請貴會同意墊付，謝謝。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？如果沒有，照原案通過。 

洪社會課長素芃：謝謝。 

洪秘書秋林：現在進行第 7 號案，類別：圖書管理，提案人：鎮長蔡
詩傑，案由：為辦理教育部「109 年度公共圖書館閱讀設備升級

實施計畫」核定補助款 29 萬元暨自籌配合款 7 萬 8,000 元，共計

新台幣 36 萬 8,000 元，提請貴會同意墊付，敬請審議。有關說明
及辦法請提案單位提出說明。 

張圖書館長朝淳：主席、副主席、各位代表，大家好！本案的說明及

法律依據如提案單，本案的經費，縣政府已經同意撥付，我們是
有自籌款的問題，這個部分是要新設空調冷氣、全熱交換器及書

籍殺菌機，請貴會審酌，謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？如果沒有，照原案通過。 
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洪秘書秋林：現在進行第 6 號案，類別：建設，提案人：鎮長蔡詩傑，

案由：為彰化縣政府核定補助本所 182 萬元辦理「二林鎮趙甲里

中農橋改建工程」案，請准予以墊付款方式先行辦理，敬請審議。
有關說明及辦法請提案單位提出說明。 

洪建設課長誠祈：大會主席、副主席、各位代表先生女士。建設課第

一次發言，有關本案是依據彰化縣政府 109 年 4 月 13 日府工管字
第 1090118014 號函辦理。本案的中農橋橋底已經鋼筋裸露，急於

修繕，所以我們才會提案。辦法：敬請同意由 109 年度辦理墊付，

並於 110 年度預算辦理轉正，以上報告，謝謝。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？如果沒有，照原案通過。 

洪秘書秋林：現在進行第 5 號案，類別：環保，提案人：鎮長蔡詩傑，

案由：本鎮清潔隊隊員陳深潭因病死亡，擬依規定發給撫卹金新
臺幣 184 萬 9,500 元整，提請貴會同意墊付，請審議。有關說明

及辦法請提案單位提出說明。 

楊清潔隊長勝偉：主席、副主席及各位代表，大家午安！清潔隊第一
次發言，本案是本隊同仁陳深潭因病於 109 年 3 月 11 日死亡，其

撫卹金給付總表如附件；本項經費因本所 109 年度預算未編列，

提請貴會同意墊付，以上。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？如果沒有，照原案通過。 

洪秘書秋林：現在進行第 4 號案，類別：環保，提案人：鎮長蔡詩傑，

案由：為訂定「彰化縣二林鎮公有公共廣告欄設置管理自治條例」
案，提請貴會審議。有關說明及辦法請提案單位提出說明。 

楊清潔隊長勝偉：主席、副主席及各位代表，大家午安！清潔隊第二

次發言，本案為加強整頓本鎮廣告物張貼情形，以維護本鎮整體
環境觀瞻，擬訂定本條例。本案依據一、地方制度法第二十五條

及六十七條規定辦理；二、廢棄物清理法第二十七條規定辦理。

辦法：檢附「彰化縣二林鎮公有公共廣告欄設置管理自治條例」1
份(如附件二)，提請貴會審議通過後，由本所公布施行並函報彰化

縣政府備查，以上。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？如果沒有，照原案通過。 
洪秘書秋林：現在進行第 3 號案，類別：環保，提案人：鎮長蔡詩傑，

案由：彰化縣環境保護局補助本所「109 年度彰化縣資收關懷計

畫」，計新台幣 11 萬 1,000 元整，提請貴會追認，請審議。有關說
明及辦法請提案單位提出說明。 

楊清潔隊長勝偉：主席、副主席及各位代表，大家午安！清潔隊第三

次發言，本案業經彰化縣環境保護局 109 年 2 月 24 日彰環工字第
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1090008833 號函核定補助，並於 109 年 3 月 13 日二鎮代字第

1090000182 號函貴會先行同意墊付在案，提請貴會同意追認，以

上。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？如果沒有，照原案通過。 

洪秘書秋林：現在進行第 2 號案，類別：建設，提案人：鎮長蔡詩傑，

案由：為彰化縣政府核定補助本所 30 萬元辦理「109 年度二林鎮
路平專案實施計畫」案，請准予以墊付款方式先行辦理購買常溫

瀝青包，敬請審議。有關說明及辦法請提案單位提出說明。 

洪建設課長誠祈：主席、副主席、各位代表先生女士。建設課第二次
發言，有關本案是依據彰化縣政府 109 年 3 月 24 日府工維字第

1090099918 號函辦理。辦法：敬請同意由 109 年度辦理墊付，並

於 110 年度預算辦理轉正，以上報告，謝謝。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？如果沒有，照原案通過。 

洪秘書秋林：現在進行第 1 號案，類別：主計，提案人：鎮長蔡詩傑，

案由：為本鎮 108 年度歲入歲出總決算，提請審議。有關說明及
辦法請提案單位提出說明。 

楊主計主任寶猜：主席、副主席、各位代表，大家午安！主計室報告，

有關本案說明：一、本鎮 108 年度自 108 年 1 月 1 日至同年 12 月
31 日止，歲入歲出總預算皆依照施政計畫配合財政狀況並衡量業

務緩急執行，並據以編製 108 年度總決算完竣。二、附 108 年度

彰化縣二林鎮總決算書。三、提請貴會審議。辧法：俟貴會審議
通過後，函報審計部台灣省彰化縣審計室及彰化縣政府核備，以

上報告，謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？如果沒有，照原案通過。 
楊主計主任寶猜：謝謝。 

洪秘書秋林：現在進行下一個議程，臨時動議。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？我想請教幼兒園長去年度幼兒
園的收支狀況。 

林幼兒園長娟伊：主席、副主席、各位代表先生女士，午安！幼兒園

第一次報告，幼兒園目前的收支狀況請看經費決算表第 58 頁，支
出的部分，經常性支出合計為 1,813 萬 5,972 元：人事費用支出為

1,353 萬 67 元、業務費用為 439 萬 5,310 元、獎補助為 2 萬 4,000

元，以上報告。 
洪主席敏綺：這個是歲出吧？收入呢？收支有平衡嗎？ 

林幼兒園長娟伊：在資本支出的項目中，支出的部分為 1,795 萬 2,384

元，合計的部分是 18 萬 3,588 元。 
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洪主席敏綺：請發言。 

許前主席杰霖：園長，不好意思，妳剛剛跟大會報告的是幼兒園的預

算數餘額嗎？ 
林幼兒園長娟伊：對。 

許前主席杰霖：那個是預算數嗎？現在主席請教幼兒園長的問題是妳

去年度的收支平衡狀况，整體的營運狀況是否平衡？ 
林幼兒園長娟伊：以目前的整體狀況是平衡的，因為財務報表目前是

由行政室送到主計室，我還沒有收到統計支出的正確金額，所以

可能要等下次報告的時候，能夠讓我有補充說明的機會，謝謝各
位代表。 

許前主席杰霖：我們幼兒園一年的支出總共是多少？ 

林幼兒園長娟伊：因為這個部分我剛接任沒多久，沒有收到… 
許前主席杰霖：妳這份決算表，我們看起來並沒有平衡，妳剛才說的

平衡，何來的平衡？ 

林幼兒園長娟伊：剛才的說明是依照我們的預算。 
許前主席杰霖：請問財政課長，我們幼兒園的收支有平衡嗎？ 

楊財政課長惠淳：主席、副主席、各位代表，大家好！在第 14 頁的部

分有一筆學雜費，學費的補助款是 145 萬 9,000 元，我們實收的
金額是 138 萬 6,756 元，這個是學雜費的收入。第二個部分是補

助款收入，一般性的補助款收入中，去年 2 歲至 4 歲是補助 205

萬 8,000 元，5 歲是補助 109 萬 2,000 元，這個是歲入的部分。 
許前主席杰霖：歲入的部分？主計，請問一下，去年幼兒園的歲入及

歲出是正負多少？ 

楊主計主任寶猜：剛才園長有報告，她的支出是在第 57 頁，那邊有一
個幼兒園總支出是 1,813 萬 5,972 元。 

許前主席杰霖：總收入是多少？ 

楊主計主任寶猜：總收入就是剛才財政課長報告的部分，另外他們還
有一個專款專用的，是放在 9542 裡面。 

許前主席杰霖：這樣幼兒園去年整體是不是負數的？ 

楊主計主任寶猜：對。 
許前主席杰霖：是負多少？ 

楊財政課長惠淳：學雜費 3 筆加起來大約 500 萬元左右。 

許前主席杰霖：去年？ 
楊財政課長惠淳：對，去年，但因為他還有一部分是代收款的部分，

是放在 9542 裡面的，所以那個數字出來是沒有放在本預算裡面

的。 
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許前主席杰霖：那妳們資料了解，去年幼兒園整體營運狀況，負數是

多少？ 

楊主計主任寶猜：就是 1,300 多萬元，負數。 
楊財政課長惠淳：1,800 多萬元扣掉歲收的話是 500 萬元，就是 1,300

多萬元。 

許前主席杰霖：請主席裁示。 
洪主席敏綺：請幼兒園長在年底提出有效的改善方案。 

林幼兒園長娟伊：好，謝謝各位代表。(改善方案如附件二) 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？請韻茹代表。 
洪代表韻茹：主席、副主席、各位代表同仁、鎮長、各課室主管，大

家午安！本席第一次發言，我想要請教農業課長，因為有民眾向

本席反映災害補助的部分，請農業課長說明一下，我們要如何讓
民眾清楚知道這個到底是什麼補助、怎麼申請，造成今天民眾來

向我們公所反映？ 

謝農業課長宗謀：謝謝代表。主席、副主席、各位代表。農業課第一
次報告，有關代表所提到的是越光米，越光米是在上上禮拜就有

民眾反映了，我們有立即邀請縣政府、改良場、農糧署及公所同

仁一起先去做適當會勘，會勘的部分一開始是由壽米屋挑選 9 筆
土地，有一成、有三成、有五成，平均受損大概有 2 成，所以後

續公所再去速報的時候，就依據適當會勘及種植的時間先去看，

但是因為我們救助公告需要一定的標準才有辦法公告救助，越光
米大概 400 公頃的面積要 20 公頃未收穫才有辦法救助，我們同

仁花 2 天的時間去逐筆勘查，大概沒有超過，所以今天農民有再

來向公所反映，今天上午 11 點半，我們鎮長也有帶領同仁跟農民
一起去現勘，針對他們受損比較嚴重的部分去看，大約看了 5 公

頃，5 公頃大概受損 9 成，我們也請同仁這 2 天再馬上重新看有

沒有符合公告救助未收獲 20 公頃面積的條件，來協助農民度過這
次的災害，以上報告。 

洪代表韻茹：好。 

洪主席敏綺：各位代表還有其他意見嗎？請錫慶代表。 
陳代表錫慶：主席、副主席、鎮長、各課室主管，大家午安！我現在

要請教建設課長，我們鎮內有一些巷道，譬如電信公司、自來水

公司或電力公司埋設管線，這些需地機關若是埋設完成，他們會
做假修復，當地的居民都會詢問說怎麼只有做這樣而已？為何沒

有再重新鋪設？施工的人回覆說修復的費用，我們都繳給公所

了，現在公所會來施做，大家就會認為公所會馬上來施做，但是
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經過一年、兩年也還是維持在假修復的階段，我要請教課長，針

對這個部分，我們公所是否能夠大約抓個時間，看什麼時候能夠

針對這種工程來做整體的修復？ 
洪建設課長誠祈：建設課第三次發言，有關陳代表所提的這個部分，

一般管線挖好之後就會做假修復，在假修復的過程中，一般就會

做保固半年，半年之後，我們會視情形，假設這個假修復本身還
是堪用的話，基本上我們就不會去做處理，若是有損壞，只要有

回報的話，我們還是會做整體的處理，所以一般來說，假修復完

成之後，我們預估是兩年，類似鋪設瀝青之後有兩年的保固期間，
當然只要狀況不好的話，若是有提報，一般我們都會去做整修，

以上，謝謝。 

陳代表錫慶：本席認為既然有繳納修復的費用給公所，我們公所應該
要履行承諾，不然鎮民在反映說錢都被公所私吞了，其實不可能

會去私吞，我們若是預訂半年、一年或是兩年內一定要把有挖過

的範圍做修復，這樣才對得起當時繳納修復費用給我們的人，結
果我們卻沒有做，我覺得這樣做對我們的居民才有交代，是不是

我們公所內部能夠訂一個時間，假設半年或是一年內一定會完成

修復，還是一到兩年內，我們有一個確定的期限，若是針對鎮民
的疑問，我們才有辦法給他確切的答覆。 

洪建設課長誠祈：感謝代表的建議，我剛才所強調的就是如果他的假

修復做得很好，也許兩年、三年都還是很好用；如果情況確實很
差，也許半年，我們也會馬上去處理，所以這個部份若是有做回

報的話，我們會現場做勘測。有關代表所提的部分，我覺得訂期

限會有一些難度，為什麼？因為假修復完成後，有的說不定半年
就損壞了，有的說不定能夠撐三、四年，我的意思是依實際狀況

去做裁量，只要有損壞，確實不堪用的話，我們會去做重新的整

鋪，以上報告，謝謝。 
陳代表錫慶：我是認為既然人家有繳納修復的費用，我們公所一定要

去履行，不要說它還堪用，我們就不修復，這樣他繳的那些錢就

等於白繳了，是不是這樣？尤其是我們的巷道本身是平的，管挖
後是有做假修復沒錯，但是它的平整、高低就會有影響，再來一

看就知道那個是有挖過的，鎮民的期待是政府會馬上來做完整的

修復，結果他們一直等，我們都沒有履行，這個應該要做，不管
是堪用或是不堪用，我認為既然需地的單位有繳這筆錢，我們應

該就要履行修復的義務及責任。 

洪建設課長誠祈：感謝代表的建議，我們後續上會再做審酌。 
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陳代表錫慶：本席提出二溪路 7 段 306 巷及 353 巷，因為台電有去挖

管線，那條巷道的瀝青鋪設還不到兩年就挖了，現在居民覺得一

條好好的路被挖過之後應該要來修復，結果到現在都還沒修復，
所以請課長若有時間去會勘一下，應該要修復就要趕緊修復，這

樣才不會讓居民胡思亂想，對交通通行方面也比較安全，以上。 

洪建設課長誠祈：感謝代表的指正，有關你所提的這兩條巷道，其中
一條目前已經在設計當中，另外一條，我們會再過去現場會勘，

以上報告，謝謝。 

洪主席敏綺：我們代表所反映的部分盡量優先處理。 
洪建設課長誠祈：好，OK，謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表還有其他意見嗎？如果沒有，會議到此，散會。 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 


